

4 Économie

Transport ferroviaire/Société d'exploitation du transgabonais/Acquisition de nouvelles voitures
Plus de 4 milliards de francs dépensés



Une vue des nouvelles voitures de Setrag.



La nouvelle configuration des trains VIP de Setrag.

G.R.M
 Libreville/Gabon

LA Société d'exploitation du transgabonais (Setrag) a réceptionné, mercredi dernier, les cinq dernières voitures de la vague des 22 commandées dans le cadre de la modernisation de ses équipements pour un coût d'investissement d'environ 6,5 millions d'euros, soit près de 4,3 milliards de francs. Les dix-sept premières voitures ont été réceptionnées il y a huit mois, a précisé le directeur général de l'entreprise concessionnaire du chemin de

fer, Patrick Claes. "Tous ces équipements sont de construction identique, avec des classes VIP et des espaces intégrés de cuisine et de restauration" a-t-il précisé. « Avec ces nouveaux équipements, nous pensons que nous serons à la hauteur de ce qu'attendent les passagers. En outre, le temps de faire un certain nombre de réglages, nous espérons que ces voitures seront mises en circulation d'ici à début-septembre prochain », a souligné M. Claes. Pour le ministre des Transports et de la Logistique, Justin Ndongangoye, "la réception de ces



Le ministre des Transports, Justin Ndongangoye, coupant le ruban marquant le renforcement du parc de Setrag.

nouveaux équipements s'inscrit dans le vaste projet de réhabilitation et de modernisation des infrastructures ferroviaires lancé par l'Etat gabonais depuis 2016, en partenariat avec le concessionnaire du chemin de fer". Cela était très attendu des usagers, en raison de l'état de vieillissement

dans lequel se trouve un réseau ferroviaire construit il y a une quarantaine d'années. Surtout le tronçon Owendo-Ndjolé (183 Km) inauguré le 27 décembre 1978 ; Ndjolé-Booué (157 Km) ; Booué-Lastoursville (145 Km) et Lastoursville-Franceville (163 Km), qui constituent les deuxième, troisième et quatrième tronçons, ayant été mis en service, respectivement, les 18 janvier 1983, 28 mars 1986 et 30 décembre 1986. Rappelons que c'est en août 2005 que le Transgabonais a été cédé à la Setrag.

Changement climatique/Initiative africaine pour l'adaptation

Pour un rapport détaillé des défis climatiques et des attentes du continent

J-C.A
 Libreville/Gabon

Les experts réunis récemment à la Baie des tortues, à Pongara, veulent ces éléments pour mieux orienter leurs réflexions.

POUR faire face aux enjeux liés au défi climatique, il a été mis sur pied, sur le continent, un programme intitulé "Initiative africaine pour l'adaptation (IAA)". Celui-ci se comprend comme un protocole visant au renforcement de l'action du continent en matière d'adaptation climatique et qui œuvre pour une amélioration des infrastructures climatiques et d'observation. Mais également le soutien et la mise

en œuvre de politiques nationales et régionales en la matière. C'est donc en prélude à l'Assemblée générale de l'Onu qui se tiendra en septembre prochain, à New York, que les experts du continent en charge des questions liées au changement climatique se sont retrouvés récemment à la Pointe-Denis, précisément à la Baie des tortues (Pongara), à l'initiative du gouvernement gabonais. Le but étant de rédiger un rapport relatant l'état de l'adaptation en Afrique. Plus précisément et d'après le représentant résident du Pnud dans notre pays, Stephen Jackson, il s'agit de faire état de la gravité du défi que représente le changement climatique sur le continent, de décliner les actions déjà



Photo de famille à l'issue de la réunion de Pongara.

effectuées par les gouvernements et leurs peuples et, enfin, d'expliciter l'appui à attendre dans le cadre de l'accompagnement à la mise en route de ces actions. « Avec ces experts qui appartiennent à plusieurs disciplines, nous allons préparer un rapport qui se nommera *State Africa Report* et qui fera état des défis cités plus haut », a déclaré le responsable onusien. Ledit rapport sera publié lors d'une table ronde organisée par le gouvernement gabonais le 24 septembre 2018 à New York. Puis en décembre lors de la conférence des parties, notamment la Cop 24 qui se tiendra en Po-

logne, a-t-il ajouté. Mais pour que la réunion de Pongara aboutisse à un document à présenter aux donateurs, il faudra absolument l'implication active de toutes les parties prenantes à la réunion de Pongara, a déclaré le Directeur adjoint de l'environnement, Rodrigue Abourou. « Ce processus engagé dans le cadre de l'IAA doit être une démonstration de la mise en œuvre de l'Accord de Paris, de l'Agenda 2063 de l'UA et des Objectifs de développement durables (ODD) », a-t-il indiqué. Le rapport en question sera mis à la disposition des recherches académiques et des médias et servira de plaidoyer de l'Afrique en faveur de la résilience et de la protection des populations.

<p>CHANGEMENTS</p> <p>COURS INDICATIFS DES DEVICES EN DATE DU 10/08/2018</p> <p>Union Gabonaise de Banque</p> <p>SiteWeb : http://www.ugb-banque.com</p>	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSINIERS			
	DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		en date du	
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957				
USD	1,1593	1USD =	565,822	1 USD	583,440	CAC 40	10/08/2018	5 494,71	
CAD	1,5111	1CAD =	434,092	1 CAD	462,565	DOW JONES	10/08/2018	25 582,06	
JPY	128,8400	1JPY =	5,091	100 JPY	537,789				
GBP	0,8994	1GBP =	729,327	1 GBP	777,987				
CHF	1,1512	1CHF =	569,803	100 CHF	60 749,69				
ZAR	15,6450	1ZAR =	41,928	100 ZAR	4 431,84				
MAD	10,9537	1MAD =	59,885	1 MAD	63,25				
CNY	7,9053	1CNY =	82,977	1CNY	85,47				
KES	116,3800	1KES =	5,636	1KES	5,81				

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
10 Août 2018: 72,59